



Commémoration du 11 novembre, une cérémonie de toutes les générations

À Nordhouse, traditionnellement célébré le dimanche précédant le 11 novembre, ce jour d'hommage à l'ensemble des morts pour leur Patrie s'est déroulé au Monument aux Morts. L'Entente musicale de Nordhouse a démarré la cérémonie par la marche de la 2ème Division blindée.

Mr le Maire et ses adjoints, le Député de circonscription (Antoine Herth), le Conseiller CEA et Maire de Sand (Denis Schultz), le Président de la Communauté de Communes du Pays d'Erstein et Maire de Limersheim (Stéphane Schaal), le Sénateur et Maire honoraire (Francis Grignon), le Maire honoraire (Clément Hiss), les sapeurs-pompiers, porte drapeaux ainsi que de nombreux parents d'élèves, enfants des écoles et habitants du village étaient au rendez-vous pour ce souvenir dédié aux combattants de la Première Guerre mondiale.

La cérémonie a été ouverte par Mr le Maire, se prêtant à la lecture de son hommage aux anciens combattants. Puis, de multiples interventions se sont succédées en particulier la participation marquante des élèves de l'école maternelle, entonnant le chant de la Marseillaise avec dynamisme et conviction. Des élèves de l'école primaire ont procédé à la lecture de deux lettres de "poilus", un témoignage fort, suivi d'un chant par la chorale Sainte Cécile.

Le Président de l'association des Anciens combattants de l'Union Française ACUFA, Fernand Hertrich a pris la parole pour rappeler l'histoire de la guerre 14-18 et évoquer le devoir de mémoire que partagent toutes les générations. Ont succédé le dépôt des gerbes, puis la sonnerie aux Morts. Enfin, l'hymne national de la Marseillaise a clôturé ce temps de commémoration.



40 km/h, vitesse retenue pour les deux roues et véhicules légers

La consultation des citoyens s'est clôturée le 26 novembre, après 2 semaines d'expression.

Parmi les trois choix proposés, la seconde proposition a été retenue à la majorité.

Résultats détaillés et répartition des 265 votants (dont 1 vote nul) :

- 20 % favorables à la proposition 1 de 30 km/h
- 53% favorables à la proposition 2 de 40 km/h
- 27 % favorables à la proposition 3 de 50 km/h

Cette nouvelle vitesse concerne tous les axes circulants de la commune hormis les zones partagées déjà réglementées à 20 km/h. Rappelons l'objectif premier : un renforcement de la sécurité des agents d'accompagnement aux traversées des passages piétons et une meilleure protection des piétons. Une nouvelle signalétique sera mise en place dans les prochaines semaines.

Gageons que ce nouveau choix retienne l'adhésion de tous !

Collecte de la Banque alimentaire le 27 novembre : un passage de relais marquant

Les banques alimentaires ont pour but de collecter, gérer et partager des denrées alimentaires pour aider les personnes à subvenir à leurs besoins. Leur action se fonde sur la gratuité, le don, le partage, le bénévolat et le mécénat.

À Nordhouse, la banque alimentaire existe depuis de nombreuses années. Une permanence est mise en place par la commune, chaque dernier samedi de novembre. Cette année fût la dernière pour Monsieur André NASS, après 37 ans de bénévolat sans faille. La commune s'est organisée pour assurer la continuité de ce service. Carole SCHECKLE, conseillère municipale, a assuré cette mission d'accueil des donateurs et de tri des denrées, sous la houlette experte de M. NASS. Soucieux d'une transmission optimale, celui-ci a accompagné la "nouvelle" dans cette tâche en lui livrant les explications et conseils utiles.

Une vingtaine de cartons a été déposée au centre de rapatriement d'Erstein. "Les citoyens nordhousiens restent généreux, mais j'observe néanmoins une tendance à la baisse au fil des ans" lui a-t-il confié. Nous le remercions très chaleureusement pour son investissement et sa fidélité !



Le Téléthon : Nordhouse se mobilise encore !

Partenaires du Téléthon depuis son lancement, les sapeurs-pompiers de France sont toujours au rendez-vous. A Nordhouse les pompiers et l'association de pêche fidèles à la cause contribuent chaque année, à leur échelle, à financer la recherche. Cette année encore les Sapeurs-Pompiers de la Plaine de l'III (Nordhouse-Hipsheim-Ichtrazheim) ont proposé le 4 décembre, une urne à dons. Celle-ci était présente à l'accueil de la Mairie, et permettait ainsi aux habitants de déposer un don en faveur du Téléthon.

En début de matinée, une "caravane" venant de la caserne des sapeurs-pompiers de l'UT d'Erstein avec cyclistes, coureurs, rollers a sillonné les différents villages de la Comcom pour récolter les dons. Cette année le convoi de bénévoles a pu récolter à Nordhouse la somme de 2415 €. Merci à tous les donateurs !



De belles performances à la reprise pour les jeunes du Tennis de table !

Après une saison 2020-2021 sans compétition, les jeunes du tennis de table de Nordhouse se sont retrouvés les 24 octobre et 14 novembre pour les traditionnelles "Performances Jeunes", tournois qui se tiennent trimestriellement contre les adversaires du secteur d'Erstein/Sélestat.

Des victoires encourageantes pour nos débutants, et des places en finale par tableau pour les plus expérimentés. A noter la belle victoire en « Cadets » pour Edouard Malboze, et une deuxième place en « Minimes » pour Timothée Meyer. Concernant le tournoi des « Individuels de secteur Erstein-Sélestat », qualificatif pour les départementales, une deuxième et troisième place pour Amarin Papelard et Nathan Herr, ainsi qu'une médaille d'argent en double pour le duo Timothée Meyer - Léo Visentin-Leserre.

N'hésitez pas à nous rejoindre !

Manele et Saint Nicolas

Comme chaque année, la commune offre un manele à chaque enfant de l'école primaire à l'occasion de la Saint Nicolas. Une distribution très attendue par tous les gourmands



Le Noël des aînés

Les membres de l'équipe municipale sont venus offrir des paniers garnis aux aînés samedi 11 décembre. Merci à Francis HISS (pour le tracteur) et à Gérard Nuss (pour la remorque) car cette année le père Noël avait égaré son traineau.



Noël à Nordhouse

Le 6 novembre, le conseil municipal a procédé à l'installation des traditionnels sapins qui ornent notre beau village pour les fêtes de fin d'année. Ces sapins (origine Alsace) ont été installés aux endroits habituels et décorés la semaine suivante par les agents municipaux. Merci à eux de les avoir habillés de lumière. L'ambiance de Noël est bien présente dans les différents quartiers de Nordhouse.

Par ailleurs, la municipalité s'est dotée cette année de nouvelles décorations lumineuses qui ornent les principaux axes et contribuent à faire vivre l'esprit de Noël dans une atmosphère chaleureuse. Le nid pour sa dernière opération de Noël a également contribué merveilleusement à l'embellissement de notre village.

Enfin, beaucoup de maisons sont parées de magnifiques décorations de Noël, contribuant ainsi à faire de notre village un magnifique lieu de promenade hautement apprécié de tous pendant les trajets et promenades nocturnes. Pas de doute, le père Noël trouvera sans problème le chemin de Nordhouse et de chaque foyer.

Afin de récompenser les meilleures réalisations, le jury des décorations de Noël fera le tour du village le 21 décembre à partir de 18h. Alors à vos guirlandes ...



Réaliser des décorations de Noël en pâte à sel

Les guirlandes et boules de Noël en pâte à sel sont une idée idéale pour réaliser une activité en famille et décorer son intérieur en mode zéro-déchet ! La recette :

Étape 1 : Préchauffer le four à 180° degrés

Étape 2 : Dans un grand bol, mélanger : 1 grande tasse de farine; 1/2 tasse de sel et 1/4 de tasse d'eau chaude

Étape 3 : Envelopper la pâte dans un torchon pour qu'elle ne sèche pas et laisser reposer 10 minutes au frigo pour qu'elle se fige bien avant de l'étaler.

Étape 4 : Étaler la pâte sur un plan de travail avec de la farine et utiliser les formes de son choix (étoiles, sapins, flocons, etc.). Penser à faire un trou dans vos décorations pour pouvoir les suspendre.

Étape 5 : Faire cuire à 180° degrés pendant 30 minutes. N'hésitez pas à surveiller pour que la pâte ne devienne pas trop dorée, sinon elle sera fragile et se cassera facilement.

Étape 6 : Laisser refroidir et peindre (ou pas) selon ses envies. A l'aide du fil de votre choix (ruban, laine, lin, chanvre), relier vos formes pour en faire une guirlande ou pour les suspendre au sapin.

Valorisation des biodéchets : de nouveaux collecteurs mis en place dès janvier sur la commune !

Dans le cadre de la poursuite de la réduction des déchets mis en incinération, la commune de Nordhouse bénéficiera de nouvelles bennes de tri dès janvier 2022. Cette opération est menée conjointement avec la CCCE et les prestataires qu'elle a retenus pour ce service.

7 bennes seront mises en place dès Janvier, réparties sur la commune, afin de collecter les biodéchets des habitants.

Une campagne d'information et de distribution des bacs et sachets en papier kraft servant au tri sera menée dès mi-janvier par EMZ, le prestataire qui installe les collecteurs.

Cette campagne cible dans un premier temps (mi-janvier à mi-février) les habitants des collectifs, puis dans un second temps ceux des maisons individuelles.

Une page d'information sera également distribuée en même temps que le prochain Journal du Tri, début janvier, et aux permanences de la mairie. L'objectif est de toucher 80% de la population, et d'installer durablement le réflexe de tri des biodéchets.

Appel aux dons pour la garde du matin !

La garde du matin, qui permet aux parents des enfants scolarisés à Nordhouse de déposer ceux-ci dès 7h30 à l'école, n'offre actuellement que peu de jeux de société pour occuper les enfants durant ce temps. Un appel aux dons est donc lancé : si vous possédez des petits jeux de société dont vous n'avez plus l'usage, ils sont les bienvenus pour distraire les enfants avant le début de l'école ! Les parties doivent pouvoir être rapides 15 à 20 min idéalement... Ils peuvent être déposés à la mairie ou à l'école.

Merci à tous pour ce petit geste !

Prochaine collecte de vieux papiers

Les bennes destinées à la collecte des papiers en faveur de la coopérative scolaire de l'école primaire seront mises en place devant l'école du 4 au 7 janvier 2022.

Venez déposer vos vieux papiers : l'argent récolté servira à financer les projets de l'école !

Dose de rappel COVID-19

Le dispositif de rappel vaccinal contre la Covid-19 est destiné à maintenir un bon niveau de protection en stimulant le système immunitaire. Les rappels vaccinaux sont effectués uniquement avec des vaccins à ARNm (Pfizer-BioNTech ou Moderna), quel que soit le vaccin utilisé précédemment.

Quand recevoir la dose de rappel ?

- dès 5 mois après le premier schéma vaccinal complet pour toute personne majeure;
- À partir de 3 mois après la dernière injection pour les personnes sévèrement immunodéprimées, sur avis médical ;
- 4 semaines après l'injection pour les personnes vaccinées avec le vaccin Janssen.



Le mot du Maire

L'ensemble du conseil municipal, tout le personnel communal, mes adjoints et moi-même, vous souhaitons de passer d'agréables fêtes de fin d'année et surtout de rester en bonne santé en cette période très difficile.

Gleckgichi Wienachde un a guedi Rutsch züm Näjejoehr (Joyeux Noël et un bon passage dans la nouvelle année)